

昨年度は副会長として勤め、本年度は会長を勤めさせていただきました。現在2学年次女、3学年長女が南高にお世話になつております。この度は朝倉会長の後を引き継ぎ会長の重責を担わせて頂くこととなりました。まだまだ勉強不足ではございました。まだまだ勉強不足ではございますが、学校関係者と生徒の皆様、後援会、PTA役員とPTAの皆様で共に支え合い、感謝の気持ちで活動出来れば良いと考えています。これまで支えて下さった前者者の皆様方に敬意の気持ち忘れず、不器用ながらも頑張って勤めさせ

南高校のPTA活動と言えば、7月の学校祭での行灯行列とバザーが思い浮かびます。昨年は晴天に恵まれ行灯もバザーも沢山の皆様のご協力で大盛況に行えました。行灯行列に関しては、教員の皆様とPTAの皆様に警備やサポート頂きながら、無事に行うことが出来ました。地域の皆様にとつても2年ぶりの楽しみという事で、とても沢山の方々が見に来下さったと印象に残っております。今年度は、新型コロナの影響で各行事が見送りとなつてしまい残念です。来年度コロナが収束し

て、学校祭が開催できることを祈っています。

今回の新型コロナで、学校教育と各家庭での悪影響が生じております。学校では、長期の休校の為に生じた勉強の遅れで教育プランの修正や、今後の状況に応じた対応に大変苦労していると思われます。特に3年生をもつPTAの皆様と生徒は、卒業と進学を控えておりますので通常とは違う状況に困惑されていると思います。また、部活動では大きな大会の中止や、十分な活動が出来ないまま卒業迎えてしまふなどで不憫でなりません。今後新型コロナが再び流行り出す可能性もある中、先の見えない不安と戦い最善の予防対策を行なながら、生徒達の学びの時間を確保することを学校関係者の皆様とPTAの皆さんで協力し行つていく必要があると考えます。



皆様のご協力を お願い致します

PTA会長 山 端 敬 史



第186号
令和2年7月17日
発行
苦小牧南高等学校PTA

て、学校祭が開催できることを祈っています。

今回の新型コロナで、学校教育と各家庭での悪影響が生じております。学校では、長期の休校の為に生じた勉強の遅れで教育プランの修正や、今後の状況に応じた対応に大変苦労していると思われます。特に3年生をもつPTAの皆様と生徒は、卒業と進学を控えておりますので通常とは違う状況に困惑されていると思います。また、部活動では大きな大会の中止や、十分な活動が出来ないまま卒業迎えてしまふなどで不憲でなりません。今後新型コロナが再び流行り出す可能性もある中、先の見えない不安と戦い最善の予防対策を行なながら、生徒達の学びの時間を確保することを学校関係者の皆様とPTAの皆さんで協力し行つていく必要があると考えます。





ピンチをチャンスに変える

校長 勝木祐一

6月1日に学校が再開してから1ヶ月半が経とうとしています。新型コロナウイルス感染症により私たちは、これまで体験のない状況に陥っています。

いつになつたら安全で安心な生活が戻るのか、という先の見えない不安と、静かに忍び寄る恐怖は付きまといます。これまでの当たり前的生活が、何と尊いものなのかを感じます。

感染拡大は、落ち着きを見せているものの、経済回復を図る社会の動きだしは、決して「いつもの日常」でないことを肝に銘じて、感染予防に努めなければなりません。

令和2年度の本校の経営方針には、次の2点です。

①生徒一人ひとりの『才能と可能性』を見つけて伸ばし、『やる気と自信』を育み、社会人としての基礎を培う

②人間的ふれあいや信頼関係を大切にする教育活動により、命まで脅かす未知なる大きな難問に、人類が全精力を注ぎ、多くの試行錯誤から、解決策を見出そうとしている。私たちには、この『答えなき問い』を自らの問題として引き受け、考え方行動することが求められている。今必要なことは、身の回りや社会の情勢に耳を傾け、自分ができることを確実に実行すること。事態を注視し、冷静に行動すること。そして、我慢すること。』と話しました。

そして、本校も同様に、現状での教育の在り方を示し、その役目を果たす準備と試みを進めることが必要と考えます。

この方針は、状況がどのように変化するか、教育を進める上で変わらない考え方です。

新年度のスタートにあたり生徒には、「全世界で猛威をふるう新

ん。年間の授業や行事等の計画も、組み直し、生徒の「学びの保障」を一番に学習活動の重点化を図ります。限られた状況の中でも、プラス思考で新たな可能性を見出し、チャレンジすることが大切と考えます。

これまでの当たり前が通じない中で、新たな視点や発想で動くことが必要になります。

学習は、授業形態の教える、与える・受けるではなく、生徒は如何にして、主体的に探究的な学びを行えることができるか。学校は、私たち教員は、如何にしてその学びを支援していくか。そして、学校と家庭の連携・協力を如何に図るかが重要とを考えます。全国全道の多様な動きの中で、地元・足下に目の届いた教育を進めるため、力の結集が大切です。長期戦は想定内として、学校や家庭、生徒達の変化・成長を確認しながら、進んでいきましょう。

結びに、本校教職員一同、家庭と学校の搖るぎない信頼と協力関係を築きあげる中で、生徒一人ひとりの未来のために尽力する所存です。今後ともなお一層のご理解ご協力の程、よろしくお願い申しあげます。

新入生に期待します

夢を叶えるために

1年次主任 小玉恭史

新入生の皆さん、ようこそ苦小牧南高等学校へ。今年は、新型コロナウィルス感染拡大防止のため、入学式では保護者が参列できず生徒のみで実施され、四月の途中で北海道にも緊急事態宣言が発出され再度休校になり、これから友達作りを始めようとしていた矢先での出来事でした。休校になる前の年次集会で皆さんに三つのお願いをしました。

一つ目は、「明るく元気に挨拶ができる、協調性の高い人」になつてもらいたい。簡単そうで難しいですね。これができると第一印象が良くなり、周囲と良好な関係を築くことができるはずです。

二つ目は、「学校を休まない人」になつてもらいたい。中学時代も三年間皆勤だった人がいるが、素晴らしいことです。これから三年間、苦しくつらい時もありますが、スマイトと協力し励まし合うことで

互いをややりながらそれを乗り越えて学校生活を送つてもらいたい。きっと、社会人になつても求められることの一つです。

三つ目は、「失敗を恐れず、何事にも積極的にチャレンジできる人」になつてもらいたい。学習面のみならず、部活動や学校行事、ボランティア活動などに全力で取り組んでほしいです。得意分野を伸ばし、これだけは絶対に負けないというものを持つてほしいです。

これから日本の背負っていくのはあなたたちですので、夢を叶えるために今日できることは、必ずその日のうちに習慣を身に付けて下さい。

世界に羽ばたけ！苦南生

1年1組担任 宮本 こずえ

たくさんの期待を胸に入学してきた新入生のみなさんですが、

いないスタートを切ることになつてしましました。そのような環境の中でも「新しい友だちを作りたい」「部活動をがんばりたい」という前向きな声が聞こえてきてうれしく思いました。

新入生に期待します

1年2組担任 清水 健志

新入生の皆さん並びに保護者の皆さん、ご入学おめでとうござります。新たな生活に不安と期待をもつて臨んだ入学式。新型コロナウイルスの関係で保護者の皆さまには晴れの姿を見ていたらしくこと

さて、たくさんの夢や希望にあふれている新入生には、高校三年間で自分の夢を叶えて欲しいと期待しています。そのために次のことを意識して高校生活を過ごしてみましょう。

一・様々なことに好奇心を持ち、視野を広げる。

二・何事も勇気を出して挑戦する。

三・努力を継続する。

以上の三点を頭の片隅に入れておき、自分の世界と可能性を広げてください。勉強、部活、ボランティア活動、国際交流など、自分の力を試す機会はたくさんあるので、ぜひ積極的に取り組んでほしいと思います。そして視野を広げて世界で活躍する社会人になつてください。

たくさんの期待を胸に入学して

新入生に期待します

1年2組担任 清水 健志

新入生の皆さん並びに保護者の皆さん、ご入学おめでとうござります。新たな生活に不安と期待をもつて臨んだ入学式。新型コロナウイルスの関係で保護者の皆さまには晴れの姿を見ていたらしくこと

ができず、担任と保護者とのコミュニケーションも皆無のまま高校生活がスタートしてしまったことがあります。それを残念に思っています。学校生活がスタートしても、「換気」「間隔をあける」「前を向いて弁当を食べろ」と通常の学校生活に比べると様々な障害がある中、子どもたちなりにしっかりとコミュニケーションを取り合い、新たな人間関係を作ろうと行動している様子がうかがえました。しかし、これから順調に仲を深めていくのかどうだい。勉強、部活、ボランティア活動、国際交流など、自分の力を試す機会はたくさんあるので、ぜひ積極的に取り組んでほしいと思います。そして視野を広げて世界で活躍する社会人になつてください。

たくさんの課題が出て、苦労しているのではないかと思いません。その分、家でどう勉強すれば良いのか。困ったときにどう行動すべきか、ということを、例年の1年次生よりじっくりと考える機会には恵まれたかもしれません。ぜひその経験を活かし、ピンチをチャンスに変え、3年後に進路実現のための基礎を作るきっかけができたとらえ、これから様々なことに挑戦し、自分を律し、高めていくことを期待しています。そして、一人だけで学校生活を送るわけではなく、一人だけで進路実現ができ

るわけではないということを理解し、「仲間と共に挑戦」「思いやり」「感謝」などの「人として」の部分も大いに成長し、充実した高校生活を送ってくれることを期待しています。そんな皆さんのがサポートを全力でしていきます。共に頑張りましょう!

新入生に期待します

1年4組担任 竹内聰哉

高校は「自分探しの時期」と言われています。自分はどんな人間なのか。どんな性格で、何に興味があるのかを模索する時期です。これらの答えは、黙つても見つかりません。今まで、周りの人たちが答えまで導いてくれることが多かつたと思いますが、これからは違います。自分で考え、答えを導き出さなければなりません。

ただし、答えが出るまで多くの失敗や苦難があると思います。しかし、そこで立ち止まるのではなく、どんな失敗や苦難も「自分が大きく跳んでいくバネだ」「もつと高く跳んでいくバネだ」と捉えることが重要となります。失敗しない人などいません。その経験が後

退の原因となるか、前進へのバネになるかは、全て自分自身で決まります。転んでも、ただでは起きない執念をもち、フレッシュな気持ちで力強い新出発をして欲しいと思います。

新入生に期待します

1年3組担任 宮澤裕幸

高校は「自分探しの時期」と言われています。自分はどんな人間なのか。どんな性格で、何に興味があるのかを模索する時期です。これらの答えは、黙つても見つかりません。今まで、周りの人たちが答えまで導いてくれることが多かつたと思いますが、これからは違います。自分で考え、答えを導き出さなければなりません。

ただし、答えが出るまで多くの失敗や苦難があると思います。しかし、そこで立ち止まるのではなく、どんな失敗や苦難も「自分が大き

岐路に立たされることになる新入生たち、今後の高校生活の過ごし方で、進路選択の幅が大きく違つてきます。オンとオフを切り替えてしまつかりやりきったと思える高校生活を過ごすことを、この年次団全員が皆に期待しています。

最後になりますが、新入生の保護者の皆様、今後よろしくお願ひいたします。また、苦小牧南高校へのご支援ご協力をよろしくお願ひいたします。

- ・礼儀正しく情操豊かな人間を育てる
- ・勤労を尊び心身ともに健やかな人間を育てる
- ・重 点 事 項
- (1) 生徒の特性を把握し、進路希望実現に向けて、キャリア教育の充実を図る。
- (2) 英語力育成及びキャリア育成を重視した単位制の教育課程を推進し、「確かな学力の向上」と「豊かな人間性と社会性の育成」を図る。
- (3) 積極的生徒指導による生徒理解の深化を進め、望ましい生活態度や自他尊重の人間関係、生涯にわたる探究心の育成を図る。
- (4) 家庭・地域社会と連携・協力し、相互理解と信頼関係を深め、地域創生に貢献し、地域の活動拠点となる学校づくりを進める。
- (5) 教職員の資質能力の向上と協働及び経営参画意識の高揚を図り、学校力向上と教育活動の充実を進める。



(1年次主任 担任団)

年次回紹介

1年次 (12名)	主任	【主任】小玉 恒史(地公)		【副主任】宮本 こずえ(英語)	
	学級	1組	2組	3組	4組
	担任	宮本 こずえ(英語)	清水 健志(数学)	宮澤 裕幸(体育)	竹内 聰哉(英語)
	副担任	秋元 康太(国語)	成田 俊哉(美術)	久我口 忠義(英語)	前田 麻子(書道)
	学年付	高橋 進(国語)	青山 敏之(理科)	山本 園子(実助)	

2年次 (13名)	主任	【主任】野村 宏(数学)		【副主任】内山 亮太(地公)	
	学級	1組	2組	3組	4組
	担任	山本 康史(数学)	引地 史哉(英語)	紫原 高次(音楽)	内山 亮太(地公)
	副担任	万年 和紀(保体)	芹川 正規(国語)	渡邊 徳彦(理科)	本保 尊子(英語)
	学年付	茂呂 芳年(地公)	藤田 千秋(養護)	蛭子井 研吾(理科)	石郷岡 淳一(理科)

3年次 (14名)	主任	【主任】奥村 隆展(国語)		【副主任】加賀 博(地公)	
	学級	1組	2組	3組	4組
	担任	加賀 博(地公)	奥道明(英語)	石原 玲子(家庭)	松田 大輝(地公)
	副担任	渡邊 幸輝(数学)	小山内 早苗(国語)	触澤 和樹(地公)	津田 祐助(保体)
	学年付	藤井 政幸(英語)	持川 恵美(保体)	吉岡 孝洋(数学)	

令和2年度 部・局在籍状況

		年次計			合計		年次計			合計	
		3年	2年	1年			(男)	3年	2年		
体育系	野球	(男)	7	6	6	20		(男)	0	1	8
		(女)	1	0	0			(女)	4	3	0
	ソフトテニス	(男)	11	2	0	22		(男)	1	0	16
		(女)	0	9	0			(女)	5	6	4
	男子テニス	(男)	5	3	5	13		(男)	0	0	15
	女子テニス	(女)	9	0	7	16		(女)	6	3	5
	女子バレー	(女)	4	6	3	13		(男)	2	3	25
	男子バスケット	(男)	7	5	6	18		(女)	5	10	4
	女子バスケット	(女)	4	4	7	15		(男)	1	0	15
	男子バドミントン	(男)	4	1	10	15		(女)	8	4	2
	女子バドミントン	(女)	4	9	13	26		(男)	3	0	28
卓球	卓球	(男)	6	1	1	16		(女)	10	10	3
		(女)	2	6	0			(男)	1	1	5
	サッカー	(男)	10	7	9	31		(女)	2	1	0
		(女)	0	5	0			(男)	4	1	1
	陸上	(男)	5	0	0	9		(女)	4	5	6
体育系合計		81	65	68	214		(男)	0	0	2	32
							(女)	11	9	10	
										165	
										148	
										121	
										110	
										379	

南高校に着任しました

よろしくお願ひします

- ①前任校
- ②本校・本校生徒の印象
- ③一言・抱負等

②窓から樽前山と海がきれいに見える校舎。そして素直で礼儀正しい生徒たちだと思います。

③久しぶりの高校勤務ですが、一つずつ確実に丁寧に頑張ろうと思います。

雁田琢也 教諭
^転出v

桑島雄志 教諭
(北海道苫小牧工業高等学校)

池田風美 教諭
(えりも町立えりも中学校)

木村浩 教諭
(北海道札幌丘珠高等学校)

今渉 教諭
(北海道札幌白陵高等学校)

①北海道栗山高等学校

②樽前山がよく見える大きな校舎

としつかりした生徒が多い印象です。

母校のために精一杯頑張りたいと思思います。どうぞよろしくお願ひします。

母校のために精一杯頑張りたいと思思います。どうぞよろしくお願ひします。

宮澤裕幸
(体育)

宮澤裕幸
(体育)

宮澤裕幸
(体育)

①北海道深川西高等学校
②生徒数減少のため、空き教室の多い少しさみしい印象の校舎でした。何事にも真摯に取り組める生徒に感じました。三年間という限られた時間の中で、自分の可能性に自分で限界を作らず、様々なことに積極的に挑戦して欲しいと思います。

前田麻子
(音道)

前田麻子
(音道)

前田麻子
(音道)

①育児休暇から復職しました。
②素直でまつすぐな生徒達だと思います。

③生徒さんのためにも教育環境整備等に努めたいと考えております。どうぞよろしくお願ひします。

紀藤快 公務補
(北海道教育厅オホーツク教育局)

近藤慎也
(公務補)

黒田敬教諭
(北海道苫小牧東高等学校)

今渉 教諭
^離任v

③社会の荒波に揉まれても負けない大人に成長できるよう、できる限りのサポートをしていきたいと思っています。よろしくお願ひいたします。

生徒玄関上の「苦南」という文字が印象的です。

③久しぶりの南高校、大好きな書道教室からの景色を眺め、新しい気持ちで頑張りたいと思います。どうぞよろしくお願ひ致します。

③先生、生徒の力になれるよう、何かあればすぐに対応したいと思っています。よろしくお願ひします。

触澤和樹
(地歴公民)

秋元康太
(国語)

①北海道千歳北陽高等学校
②とても素直な生徒たち。

3月末に離退任された諸先生

お世話になりました

①北海道千歳北陽高等学校

②千歳市立北斗中学校

雁田琢也 教諭
^転出v



つるみ山

事務局長	監	会	書	記	名譽会長	PTA役員
松高	藤成	吉三	宮関	堀大山	青佐瀧明	勝
本橋	井田	田国川	部藏崎	木瀬谷	口端木祐	日祐
孝政	俊純	砂幸	恵理有里	直道美江	雅加彦磨	和敬祐
介進	幸哉	一織輝	子	美江	彦磨	祐史一

令和2年度役員名簿

よろしくお願ひします



PTA・後援会運営委員会
6月26日

令和元年度(2年3月卒業)卒業生進路状況(合格者延べ人数)

4年制大学(国公立)

北海道大学	1
室蘭工業大学	5
钏路公立大学	1
はこだて未来大学	1
弘前大学	2
計	10

4年制大学(私立)

北海学園大学	23
北星学園大学	17
日本医療大学	2
北海道文教大学	14
北翔大学	2
千歳リハビリテーション大学	6
北海道情報大学	2
北海道科学大学	16
北海道医療大学	2
藤女子大学	4
星槎道都大学	2
札幌保健医療大学	3
札幌学院大学	51
札幌大学	14
札幌大谷大学	1
札幌国際大学	2
東海大学	1
実践女子大学	1
東洋大学	1
龍谷大学	1
東京工科大学	2
大阪産業大学	1
京都産業大学	1
立命館大学	2
青森大	1
拓殖大学	1
神奈川大学	1
計	173

短期大学

札幌大谷大学短期大学部	3
北星学園大学短期大学部	5
函館短期大学	1
北翔大学短期大学部	1
計	10

専修学校(看護・医療系)

王子総合病院附属看護専門学校	17
苫小牧看護専門学校	22
市立室蘭看護専門学校	1
日鋼記念看護学校	11
勤医協札幌看護専門学校	2
中村記念病院附属看護専門学校	1
北海道医療センター附属札幌看護学校	1
函館厚生院看護専門学校	1
駒澤看護専門学校	1
名古屋市立中央看護専門学校	1
北海道ハイテクノロジー専門学校	4
札幌歯科学院専門学校	1
吉田学園医療科専門学校	1
札幌スポーツ&メディカル専門学校	1
北海道柔道整復師専門学校	1
計	66

大学校

北海道職業能力開発大学校	1
計	1

専修学校(衛生・教育・福祉・情報等)

日本工学院専門学校	5
大原法律公務員専門学校	2
札幌観光ブライダル製菓専門学校	1
北海道スポーツ専門学校	1
札幌こども専門学校	1
北海道美容専門学校	1

◎PTA役員

副会長	長山勝	名誉会長	明治演
副会長	日端木祐	副会長	木祐
副会長	祐和敬	副会長	祐和敬
副会長	祐祐史一	副会長	祐史一

◎後援会役員

監	会	書	参	副	会
事	計	事	記	事	長
増藤畑若	横村北	稻高朝	会長	長	
山原林	井川川	垣垣倉			
真由美	美信	知さおり	明正雄	人	
あおい	奈実枝				

札幌ベルエボック美容専門学校	1
札幌医療秘書福祉専門学校	1
経専調理製菓専門学校	1
日本航空専門学校	1
北海道工コ動物自然専門学校	1
札幌高等技術専門学院	1
専門学校北海道自動車整備大学校	1
東京スクールオブミュージック&ダンス専門学校	1
東京スクールオブミュージック&ダンス専門学校	1
東京スクールオブミュージック&ダンス専門学校	1
音響芸術専門学校	1
グラムール美容専門学校	1
計	23

就職(公務員)

北海道警察官	1
北海道行政職員一般行政	2
自衛隊自衛官候補生	1
警視	1
計	5

就職(民間)

株式会社北海道銀行	1
フルハーフ北海道株式会社	1
株式会社ニードム	1
一般社団法人日本貨物検査協会苫小牧支部	1
阿部電気工事株式会社	1
苦ガス燃料株式会社	1
有限会社中の道 中の道動物病院	1
野口観光株式会社	2
めもりあるグループ株式会社	1
光陽商事株式会社	1
株式会社メテイヒューティック	1
株式会社サンキョーメテイック	1
社会福祉法人共勵学舎	1
計	14



昼　休　み



部　活　再　開

あとがき

まずは、今年度5月に学校諸費の金額及び項目を誤って徴収したことに関しまして、改めてお詫び申しあげます。会員の皆様には大変ご迷惑をおかけいたしました。再発防止のためにチェック体制を今一度見直して、適正な事業活動を進めてまいります。

さて、このPTA便りの文中には、何回「コロナ」という言葉が登場しているのでしょうか。今年は、新型ウイルス感染症拡大に翻弄され、この病気によりお亡くなりになられた多くの方のご冥福をお祈り申しあげます。本校は3月2日～24日、4月20日～5月15日の2度に渡り臨時休業としました。また、5月18日～31日までは学校再開の段階的措置として、全校生徒出席番号奇数・偶数に分け分散登校を実施しました。この文章は、記録として読まれることを意識していますが、「分散登校」という言葉の意味は後世の人に入れだけビンとくるのかな?、と思ひながら書いています。30年以上の私の教員生活の中でも、これほど長期の臨時休業はもちろん初めてです。休業期間中、生徒の皆さんには、分

厚い封筒に入つて送られてきた学校の課題と悪戦苦闘しましたね。高体連をはじめとした各部活の大会は続々と中止となり、3年次生徒の多くは最後の大会への出場が叶わなくなりてしまい、本当に悔しい思いをしたと思います。また、学校祭をはじめとする学校行事も中止・当面延期を余儀なくされています。

6月からは、三密（密閉・密集・密接）を避け、手洗い・消毒・換気・に気をつけながら、「ソーシャルディスタンス」を確保し、「新しい生活様式」を意識しながら学校を再開しています。我々は、「ウイズコロナ」の環境下で、こんな新しい言葉に囲まれて生活しています。夏休みを大幅に短縮し、学期間休業をやめ、土曜授業を実施するなどして授業時間を確保し、学習の遅れを挽回しようとしています。そんな余裕に欠けた世の中で、生徒の皆さんのが、元気よく学校に通つてきてくれる、その姿が我々教職員の救いになっています。1年次は、入学早々学校が止まり、学校に慣れるのが大変な人も多いと思います。2・3年次も、クラブ替直後の休業でしたし、3年次は当初の予定が大幅に狂つた進学・就職の動向が何よりも気になるでしょう。大変でしょうが、こういう時こ

そ俯瞰した目で状況を見極め、一歩一步落ち着いて行動して欲しいと思います。

最後に、今年度中止したPTA総会のかわりに開催した運営委員会の議事についてご報告します。お忙しい中、16名のPTA・後援会役員の皆様にご参加いただきました。会の中では、コロナ禍に係る予算編成や見学旅行、駐輪場の整備について貴重な意見を頂きました。また、予備費からWi-Fiルーターの購入・維持費の支出を認めいただきました。起こつては欲しくないのですが、コロナウイルスが再び蔓延し、再び臨時休業になつた際に、「ICTを使つたりモート学習」を行うためのツールです。休業時の学びへの不安の声をしつかり受け止め、備えを進めたいと思います。

今後も、新型コロナに関しては、何かと落ち着かない状況が続くと予想されます。心配事等ございましたら、遠慮なく学校にご連絡をください。学校と家庭の確かな連携の中で、この状況に対応していただきたいと思います。

どうぞ、よろしくお願ひいたします。